Рефлексотерапия против депрессии при раке груди
Массаж и рефлексотерапия существенно улучшают качество жизни и эмоциональное состояние после операций по поводу ранней стадии рака груди - сообщают английские исследователи. Кроме того, вопреки распространенному мнению, эффективность традиционной медицины может быть доказана в научных исследованиях.
В попытке справиться с болезнью и улучшить качество жизни после калечащих операций, многие женщины с раком груди возвращаются к истокам традиционной или народной медицины. Не секрет, что использование ее методов чрезвычайно широко распространено среди больных раком, однако это вызывает скепсис у многих врачей. Ученые отдела биомедицинских исследований Университета Хала (г. Кинстон-на-Хале)-Дональд Шарп с коллегами-опровергли это мнение, получив сенсационные данные.
Шарп с сотрудниками провели исследование с участием 183 женщин, чтобы оценить эффективность рефлексотерапии и массажа после операции по поводу рака груди ранней стадии. Женщин разделили на 3 группы. Через 6 недель после операции в первой группе использовался метод психологической самопомощи (ПСП), во второй-ПСП плюс рефлексотерапия, и в третьей ПСП и массаж головы как средство физиотерапевтического и психологического действия.

Рефлексотерапия и массаж поводились восемью курсами с недельными перерывами.

Через 18 и 24 недели после операции на фоне массажа головы и ПСП состояние у женщин значительно улучшилось по сравнению с получавшими только ПСП (на основании общепринятого статистического показателя функциональной эффективности противораковой терапии). Рейтинговая шкала оценки настроения показала, что пациентки, получавшие массаж и рефлексотерапию, имели более низкий уровень тревожности, чем получавшие только ПСП. Группы массажа и рефлексотерапии значительно не отличались ни по результатам лечения, ни по Клинической шкале оценки тревоги и депрессии.

«В сравнении с ПСП, массаж и особенно рефлексотерапия оказывают благоприятное действие на качество жизни женщин после операции по поводу рака груди ранней стадии», - заключил Шарп и соавторы в European Journal of Cancer.

Также они добавили, что клинический положительный эффект рефлексотерапии бесспорен, а действие массажа требует дальнейшего исследования.

 «Далее настоящее исследование демонстрирует, что в клинических исследованиях с использованием общепринятых количественных методик можно оценить эффективность средств традиционной медицины», - отметила группа ученых. 
Комментарий «Здоровьеинфо»: следует подчеркнуть важность и простоту средств традиционной медицины для восстановления телесного и душевного здоровья после таких травматичных операций, как хирургическое вмешательство на молочной железе по поводу рака. Рефлексотерапия в данном случае улучшает не только качество жизни и настроение, но и повышает эффективность противоопухолевого лечения.
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Reflexology improves post-breast surgery quality of life
By Laura Dean
18 January 2010

Eur J Cancer 2010; 46: 312–322

MedWire News: Reflexology and massage have significant(существ) positive effects on the quality of life (QoL) of women who have undergone(подвергся) surgery for early breast cancer, UK researchers report.

“In an attempt(попытке) to minimize morbidity and enhance their QoL, many women with breast cancer turn to complementary or alternative medicines (CAM) and use of such interventions amongst cancer patients in general is widespread,” remark Donald Sharp (University of Hull, Kingston upon Hull) and colleagues.

To evaluate the effects of reflexology on QoL in women with early breast cancer, Sharp and team conducted a randomized controlled trial. At 6 weeks after -breast surgery, they randomly(случайно) assigned (назначать) 183 women to self-initiated support (SIS), SIS plus reflexology, or SIS plus scalp massage, which acted as a control for physical and social contact. Reflexology and massage comprised eight sessions at weekly intervals.

At 18 weeks post-surgery, massage, but not reflexology, was significantly better than SIS alone on the Trial Outcome Index (TOI) of the Functional Assessment of Cancer Therapy (FACT-B) – breast cancer version, indicating a better QoL among massage patients.

Mood rating scale scores revealed that massage and reflexology patients were significantly more relaxed than those assigned to SIS alone. Massage patients were also more easy-going than either reflexology or SIS patients.

At 24 weeks post surgery, reflexology, but not massage, patients were significantly more relaxed and had a significantly better TOI than SIS patients. There were no significant differences between reflexology and massage.

Anxiety and depression did not differ between any of the groups when assessed using the Hospital Anxiety and Depression Scale.

“When compared with SIS, reflexology and massage have statistically significant, and, for reflexology, clinically worthwhile (заслуж внимания), effects on QoL following surgery for early breast carcinoma,” conclude Sharp and team in the European Journal of Cancer.

They add that reflexology can therefore(сл-но) be considered(рассм-ся) an evidence-based complementary intervention for improving the QoL of women with early breast cancer, while(тогда как) the effects of scalp massage warrant further investigation.

“The present study further demonstrates that it is feasible(возможно) to evaluate(колич оценить) CAM using randomized controlled trial methodology employing(используя) conventional(общепринятые), well-validated(хорошо обоснов) outcome(рез-т) measures,” the researchers note.
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